



# 技の祭典

## → 目指せ頂点 磨け技術 ←



来年は上位入賞を目指して

年に1度、全国から36歳以下の優れた若手大工が集まり、日頃鍛錬された技を競い合う全国青年技能競技大会が、9月14日～16日に愛媛県松山市にある愛媛県武道館で開催されました。40回を迎える今大会には51名の選手が出場し、福井県連からは近藤選手さんが出場しました。参加者は競技課題『四方転び踏み台』で、原寸図作成・カンナ掛け・墨付け・刻み・組立を、6時間の制限時間の中で、技を惜しみなく発揮しました。金賞1名、銀賞2名、銅賞3名、入賞10名、計16名の選手に賞が贈られ、今回で10回目の出場となる近藤選手さんの競技結果は：見事10位入賞です。

点数配分の内訳ですが、現寸図の点数（約4割）・作品の点数（約4割）・合計で順位が決まります。作業時間40分程度の現寸図作成にこれだけ点数配分が高いのは、現寸図が元になり作品の墨付

が、福井県に限りず全国

毎年のことなのです



自分の道具箱を作る

9月4日・5日に福井県産業会館にて開催されたフクモクフェス2024に、福井県建築組合青年部として、ワークショップを出展しました。青年部の参加人数は、各ブロックからの応援参加の方も含め7日に9名、8日に8名、事務局長も両日お手伝いに駆けつけてくれました。

ワークショップは、簡単に組み立てできる木製

最新の土木・建設の技術を産官学が展示・紹介するイベントです。

私たち福井県建築業団体連合会の一員として、高専・工業高校で建築を学ぶ学生を対象に技能体験の一つである建築大工部門のお手伝いをしました。作る物は道具箱です。

道具は電動インパクトドライバー、手鋸を使用しました。ビスを「もむ」「なめる」という言葉や、トリガの引き具合で回転数を調整するインパクトドライバーの使い方を説明して作業を開始しました。

ビスをもみすぎて頭が深く入りすぎてしまった：そのためここで大きな減点があつたと思われます。非常に悔やまれます。これが最も実力の内。来年は山口県で開催されます。今後もモチベーションを保ち、今年以上の上位入賞することを願っています。

技効率長 近藤秋仁



塗装に夢中な子どもたち

けが行われるため、この作業が基本中の基本だからではないでしょうか。私はこの現寸図の作業が一番重要性が高い

と思つていて、現寸図の精度が高ければ高いほど、作品の精度も高くな

ると思つています。そして今回の近藤さんの現寸図の順位はというと…1位：素晴らしい…もう熟練の域に達しています。作品の方も、部材のカット・素早い仕上げ、柱・貫の導突、ナシ上げ、柱・貫の導突、通しホゾの仕口、柱接地面の寸法など、いつも通り素晴らしい出来栄えでした。減点箇所といえば、部材の角が多少欠けてしまつた：そのためここで大きな減点があつたと思われます。非常に悔やま

りますが、これも実力の内。来年は山口県で開催されます。今後もモチベーションを保ち、今年以上の上位入賞することを願っています。

青年部の参加人数は、各ブロックからの応援参加の方も含め7日に9名、8日に8名、事務局長も両日お手伝いに駆けつけてくれました。

フクモクフェス昨年の来場者は1万1千人だったようで、さすがに1万人を超える規模のイベントで土日開催ということ

も見つかりました。

しかし、おかげさまでたくさんの子どもたちの笑顔を見ることができま

からも参加人が数が増えていません。寂しく思います。職人不足・現場で刃物を必要としないなどの影響もありますが、それよりも職人同士で競い合う貪欲さが、今の若手職人には欠けているようにみえます。人前で自らの技能を披露できるような度胸を持ち、子どもたちから憧れています。

技効率長 井上卓也

今年も9月7日・8日サンドーム福井にて開催されたフクモクフェス2024に、福井県建築組合青年部として、ワークショップを出展しました。青年部の参加人数は、各ブロックからの応援参加の方も含め7日に9名、8日に8名、事務局長も両日お手伝いに駆けつけてくれました。

フクモクフェス昨年の来場者は1万1千人だったようで、さすがに1万人を超える規模のイベントで土日開催ということ

も見つかりました。ありがとうございました。本当に疲れ様でした。ありがとうございます。来場されたたくさんのお客様にも、建築組合青年部のPRになつたと感じています。

## 『今年も参加!! フクモクフェス』

参加していただいた皆様の臨機応変な対応のおかげで、無事に2日間終えることができました。本当に疲れ様でした。ありがとうございました。

青年部長 土田洋輔

# 保険証廃止・2~3年に1度の職種及び種別に関する調査

9月19日・20日に中建國保支部研修会が、徳島県徳島市で開催されました。中建國保加入支部から今年は30支部77名の支部職員が出席しました。

福井県からは、中建國保担当の笠川主任と鈴村が出席し、2日間にわたり「歯周病・アルコール・メタボリックの関係性」を題した講演、「被保険者証廃止後の対応」「組合員の職種及び種別に関する調査」についてなど研修を受けました。

中でもこの議事のために来たと言つても過言ではない「被保険者証廃止後の対応について」。

皆さんもご存知の通り12月2日に保険証が廃止され、マイナ保険証が導入されます。かと言つて今お手元の保険証が使用できなくなる訳ではなく、来年3月31日まで使用できますのでまずはご安心ください。

研修を受けて正直、頭の中は、パニックです。

色々な事例に対しての応対がややこしくてこれを残り少ない日数で他の業務もやりながら窓口として把握できるのか不安しかりません。

そして何より、マイナ

ンバーカードを持つていれば保険証として使用できると勘違いしている方が多いので、紐づけのやり方を国はもっと周知すべきかと思います。任意のはずがほぼ強制、それに伴い中建書類のマイナンバー記入もほぼ強制:

思うことは山ほどあります。組合員さん・そのご家族が困ることがないようになることが一番なので、しっかりと対応できるよう努めたいです。



熱心に質問する担当職員

10月20日に全国育樹祭がサンドーム福井にて執り行われました。担当県は我が福井県。そこに参加させていただいたのですが、この案内を頂いたのがなんと1年前。こんなに前から段取りしていく、実際に用意周到。失敗は許されないと言う思いが、ヒシヒシと感じられました。

その後春にもう一度案内があり、5月に出欠票が送られてきました。それがだけで十分かと思いきや、8月に入場許可証などの書類が送られてきました。そこで、なぜ我が社が案内文ではわざわざ案内をいただいたのか。ですが「地域材活用功劳感謝状」みたいな賞を頂きました。ここでもなぜ我が家が社が。との疑問は残りますが、大変名誉なことでありがたく拝受させ

た。そこで改めて思うことは、もう15年以上県産材を主に扱って家を建てきました。初めは松を使いたくなっています。香り、木の表情、扱いやすさなど、どれをとっても我が家にはしっくりきます。たとえ補助金がなくなつても、このスタイルは変えられない。そこにある材料を

2削減しSDGsにも大きく貢献する。今後、このスタイルが多くの工務店に浸透すること願っています。

# 全国育樹祭に参加

て頂きました。この賞をいただいて改めて思うことは、もう15年以上県

**組織部長会議で発表した**

**福井県建築組合連合会が  
今後5年以内に取り組むべき新たな試み**

**①組織・財政基盤の確立**

- (A) 組織の確立
- (B) 既存会員の活性化
- (C) 財政基盤の確立
- (D) 行政・団体等との連携による信頼性の確保と事業連携の模索
- (E) 数値目標

**②会員サービスの拡充**

- (A) 福利厚生事業の拡充
- (B) 技術者育成、技能向上支援
- (C) 経営支援の強化
- (D) 仕事確保策の推進
- (E) 会員家族等へのサービス拡大

**③時代に対応した情報発信力の強化**

- (A) 今の時代に即した発信強化
- (B) 建設業に関する専門情報発信
- (C) 職人による住宅の提案（高齢者世帯、若者世帯）
- (D) イベント等での紹介動画、ユーニフォーム、一般向けパンフ・ポスター、備品などの整備

**④地域生活、地域経済への貢献**

- (A) 地域生活への貢献
- (B) 地域経済への貢献

**⑤事業遂行における環境の整備**

- (A) 組織全体
- (B) 事務局体制の強化

**⑥新時代への挑戦**

- (A) DX、EX、GXなど時代に即した県連事業の研究
- (B) 建築業界を網羅した研究チームの創設
- (C) 大学等研究機関とのタイアップ
- (D) 福井県発 大工職人による木造住宅の提案
- (E) 国際貢献 外国人労働者 技術の海外移転



授賞式前の会場の様子

小浜組合通信員  
杉谷光由